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ACTA DE REUNIÓN DE LA COMISIÓN ACADÉMICA DE MÁSTER 


 
 


Denominación del Máster Master en Economía/Economics 


Coordinador  Henry Aray Casanova 


 
El 16 de noviembre de 2023 a las 18:00 se convoca a una reunión de forma virtual, a través 
del enlace de google meet https://meet.google.com/yis-trhd-qgw, a los miembros de la 
Comisión Académica del Máster (CAM) Universitario en Economía/Economics con la 
finalidad de informar y discutir sobre los siguientes aspectos relativos al máster: 
 


1. Aprobación del acta anterior. 
2. Informe del coordinador. 
3. Renuncia de Elena Molis a la CAM. 
4. Reparto de tareas entre los miembros de la CAM. 
5. Aprobación/ratificación de la CGIC. 
6. Propuesta de profesor para Industrial Economics and Banking. 
7. Propuesta de máster Erasmus Mundus. 
8. Propuesta de modalidad de defensa online del TFM. 
9. Ruegos y preguntas. 


 
 
Asistentes: 
 
Profesores: 
Henry Aray Casanova 
Lorenzo Ductor Gómez 
Julián Díaz Saavedra 
Araceli Rojo Gallego-Burín 
Dolores Jiménez Rubio 
 
Estudiantes: 
Yuliia Voronina 
 
Punto 1. Aprobación del acta anterior. 
Se prueba el acta anterior.  
 
Punto 2. Informe del coordinador. 
Matrícula 2023-2024 
El coordinador comenta los datos de la matrícula del curso 2023-2024. 


o Total matriculados: 50 (25 mujeres, 25 hombres). Incluye estudiantes de cursos 
anteriores y de movilidad. 


o Los estudiantes de movilidad hasta ahora suman 12. 
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o 24 nacionalidades entre los estudiantes matriculados 


 
 


Situación de los dobles másteres con INSEEC y SRH. 
El coordinador informa de que se está en proceso de renovación de los acuerdos de dobles 
másteres con INSEEC Grande Ecole y SRH Berlin.  
En cuanto al a la renovación del acuerdo de doble máster con INSEEC Grande Ecole, se ha 
estado trabajando desde finales del año pasado. A finales de marzo de 2023 el documento 
ya estaba listo y se envió por parte del vicerrectorado de relaciones internacionales a INSEEC 
para que lo firmaran. Se recibió el documento firmado por la autoridad correspondiente de 
INSEEC con fecha 3 de abril de 2023. Por lo cual, faltaba solo la firma por parte de las 
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autoridades de la Universidad de Granada. No obstante, se recuerda que el periodo de 
mandato de la rectora Pilar Aranda estaba a punto de acabar, lo que retraso la firma del 
documento por las autoridades del anterior equipo rectoral. Las elecciones a rector se 
produjeron el mayo de 2023, y fue en julio de 2023 que la oficina de relaciones 
internacionales (ORI) se puso en contacto con Julián Díaz Saavedra (Responsable de los 
dobles másteres). Si bien, ya se tenía el visto bueno de la Escuela Internacional de Postgrado 
bajo el anterior equipo rectoral, las nuevas autoridades de la ORI no aceptaron el acuerdo tal 
cual estaba redactado y decidieron introducir cambios menores, además había que 
incorporar en el documento al nuevo rector. 
El 26 de septiembre de 2023, el documento con los cambio introducidos por la ORI fue 
enviado a INSEEC para empezar nuevamente con el proceso de firmas. No obstante, entre 
abril y septiembre de 2023, INSEEC realizó cambios en algunas asignaturas que afectaban al 
acuerdo inicial. A finales de octubre, el coordinador se reunió con Andreas Gabriel, quien es 
el nuevo jefe de relaciones internacionales de INSEEC para ultimar los detalles académicos 
correspondientes. El 12 de noviembre el coordinador recibe el documento con cambios 
menores en el inglés y los cambios en las asignaturas. El 13 de noviembre el documento fue 
devuelto con alguna corrección menor de parte del coordinador, quien le recuerda al jefe de 
relaciones internacionales de INSEEC de que el documento debe ser enviados a las 
correspondientes autoridades de la UGR para su firma. 
El coordinador informa que aunque el acuerdo no se haya firmado, hay estudiantes del 
máster cursando el master de INSEEC en el curso 2023-2024. 
En cuanto al acuerdo con SRH-Berlín, el profesor Julián Díaz Saavedra argumenta que la 
redacción del nuevo documento ha sido bastante fluida y destacó la profesionalidad de los 
representantes de SRH Berlín en todo el proceso. Comento la reunión que tuvo con el 
profesor Bert Eichorn durante su visita a la UGR en la primavera de 2023. Desde finales de 
mayo de 2023 el documento está en manos de la ORI, quienes no nos han comunicado si el 
documento ha sido enviado para la firma. El profesor Julián Díaz Saavedra sospecha que la 
ORI tiene un gran volumen de trabajo acumulado, lo que podría estar retrasando la firma del 
acuerdo. 
Antes esta situación el coordinador plantea, que considerando el retraso, y dado que SRH-
Berlín exige asignaturas obligatorias para los estudiantes del curso 2023-2024, tal vez sería 
prudente no ofrecer el doble máster con SRH-Berlín este curso. 
 
Presupuesto 2024 
El coordinador recordó que los presupuestos para los másteres se aprueban para el año 
calendario y que próximamente debería salir la resolución de los presupuestos de 2024. 
 
Modificación sustancial del máster 
El coordinador recordó el cambio de trimestre en algunas asignaturas del máster que fue 
aprobado por la DEVA en la primavera pasada. No obstante, al notar que en el portal del 
coordinador de la oficina virtual no se había hecho efectivo el cambio, se comunicó con la 
EIP para advertir de tal situación. En tal conversación, el coordinador le comenta a Emilio 
Berrocal de la EIP que los trimestres del máster corresponden con los módulos del máster, a 
lo que éste responde que si se trata de un cambio de módulo, hay que hacer una 
modificación sustancial, y que la próxima convocatoria para ello es en febrero de 2024. El 
coordinador acuerda con ello, pero le advierte que durante este curso, se procederá con los 
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cambios temporales ya aprobados por la DEVA, ya que toda la programación docente se ha 
hecho en base a ello. 
El coordinador comenta que las modificaciones sustanciales conllevan más burocracia, y 
ante las dudas de algunos miembros de la CAM sobre la dificultad del proceso y la 
aprobación de la solicitud, el coordinador contesta que confía en que sea un trámite 
burocrático y que por lo tanto, espera que se apruebe la modificación sustancial. 
 
Punto 3. Renuncia de Elena Molis a la CAM. 
Se acuerda proceder con el trámite correspondiente para la aceptación de la renuncia. 
 
Punto 4. Reparto de tareas entre los miembros de la CAM 
Se aprueba el siguiente reparto de tares para el curso 2023-2024: 
Henry Aray: Tareas asociadas a la coordinación: alteraciones de docencia, informes, petición 
de ayudas, reuniones EIP, etc. 
Lorenzo Ductor: Seminarios y profesores externos del máster. 
Juliette Milgram: Prácticas externas. 
Julián Díaz: Página web y dobles másteres. 
Araceli Rojo: Programas de movilidad (Erasmus, Arqus, etc.). 
María Dolores Jiménez: TFM. 
 
Punto 5. Aprobación/Ratificación de la CGIC 
Miembros de la CAM: Los profesores Henry Aray Casanova, Juliette Milgram Baleix, Lorenzo 
Ductor Gómez,  Julián Díaz Saavedra, Araceli Rojo Gallego-Burin, María Dolores Jiménez 
Rubio y la estudiante Yuliia Voronina. 
PAS: Miguel Heredia Cercadillo. 
EIP: José Miguel López López. 
 
Punto 6. Propuesta de profesor para Industrial Economics and Banking. 
El coordinador recuerda que el profesor Francisco Rodríguez no puede impartir la asignatura 
Industrial Economics and Banking durante el curso 2023-2024 y que por lo tanto, en el 
diseño de los horarios no se incluyó. No obstante, la asignatura no se ha congelado, y 
propone a Eduardo Maqui (Banco de Inglaterra) como profesor externo colaborador de la 
asignatura. El coordinador comunica que ya había solicitado a la EIP la incorporación del 
mencionado profesor, y que ya estaba aceptada. Por lo tanto, sólo falta la aprobación de la 
CAM.  
El coordinador destacó la relevancia que podría tener un profesor procedente de una 
institución de tal naturaleza para las actividades del máster. 
Se aprueba la propuesta. 
 
Punto 7. Propuesta de máster Erasmus Mundus. 
El coordinador informó de una reunión a la que había asistido recientemente en la EIP en la 
el tema a tratar era los Másteres Erasmus Mundus. Se trata de unos másteres promovidos 
por la Unión Europea y que tienen un gran apoyo económico, especialmente porque los 
estudiantes que son admitidos a tales másteres, reciben becas para matrícula y 
manutención. Son másteres que cuentan con el apoyo de UE durante un periodo, y una vez 
acabado éste, hay que solicitar nuevamente el Máster Erasmus Mundus. Las solicitudes son 
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en febrero de 2024. Son másteres que requieren la participación de varias instituciones de, 
al menos, tres países.  
El coordinador enfatizó lo competitiva que es la convocatoria de estos másteres y el gran 
volumen de trabajo que conlleva realizar la solicitud, por lo que propone no hacer la 
solicitud en febrero de 2024. Sin embargo, el coordinador mencionó que junto con la 
convocatoria para solicitar el Master Erasmus Mundus de 2024, se realiza una convocatoria 
de ayudas para el diseño y el programa de un Master Erasmus Mundus (Medida de Diseño 
Erasmus Mundus) para hacer la solicitud en la siguiente convocatoria de 2025. El 
coordinador destacó también que estás ayudas son generosas económicamente y que no 
conllevan el compromiso de presentar una solicitud. 
Los miembros de la CAM preguntaron algunas cuestiones relacionada con la propuesta y 
manifestaron su conformidad con la solicitud de la Medida de Diseño Erasmus Mundus. 
 
Punto 8. Propuesta de modalidad de defensa online del TFM. 
El profesor Lorenzo Dúctor comenta lo complicado que resulta organizar los tribunales de 
TFM para la convocatoria ordinaria de julio. Apunta que debido a que la fecha de la 
convocatoria suele ser después del 15 de julio, algunos profesores seleccionados para 
conformar el tribunal manifiestan su imposibilidad de participar, lo que conlleva a buscar 
aquellos profesores que finalmente puedan participar en el tribunal. El profesor Dúctor 
comenta que ello resulta una tarea difícil y que demanda mucho tiempo. Por lo tanto, 
sugiere que se organicen todas las sesiones de defensa de TFM online. 
El coordinador expresa la duda de que todos los tribunales sean online y compara con el 
caso de la defensa de tesis doctorales. Además, el coordinador sugirió expandir el conjunto 
de profesores elegibles a todos los profesores que están autorizados por la EIP a dirigir TFMs 
en el Master in Economics. El profesor Lorenzo Dúctor apuntó que en la convocatoria 
ordinaria del curso 2022-2023 ya exploró, con poco éxito, esa posibilidad. 
Julián Díaz Saavedra comentó que la Comisión del Doctorado de la facultad de Ciencias 
Económicas y Empresariales tenía un problema similar para conformar los tribunales de 
evaluación de los planes de investigación de los doctorandos, y sugirió hacer lo que habían 
decidido en tal comisión, que es designar los tribunales, y si algún miembro designado no 
puede participar, se tiene que responsabilizar de proponer un sustituto. 
La profesora Dolores Jiménez sugirió que para la selección de los miembros de tribunales de 
evaluación de TFMs se debe dar prioridad a los profesores del máster. 
El coordinador sugirió que para minimizar las bajas de miembros de tribunales de TFM se 
debería anunciar con suficiente tiempo de antelación, y mencionó que la EIP recomienda 
que los tribunales de TFM se conformen a principios del curso académico. A lo que Lorenzo 
Dúctor responde que es consciente de ello, pero que es mejor esperar a saber cuántos 
estudiantes van a elaborar el TFM y sus respectivos tutores, y que ello se sabe es a partir del 
mes de marzo aproximadamente. Ante lo cual, el coordinador y la profesora Dolores 
Jiménez, sugirieron que para el mes de abril se podrían tener conformadas las comisiones, y 
así, los miembros seleccionados a los tribunales tendrían con suficiente tiempo de antelación 
la información. 
Finalmente, los miembros de la CAM acordaron que una vez se designen los miembros del 
tribunal, si se produce alguna baja, el profesor que incurra en ello, será el responsable de 
buscar su sustituto en el tribunal. 
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Ruegos y preguntas 
 
No hubo ruegos ni preguntas. 
 
Se levanta la sesión a las 19:56 horas del citado día. 
 
En Granada, a 16 de Noviembre de 2023 
 
       
Fdo.: Henry Aray Casanova                          Fdo.: Lorenzo Ductor Gómez 
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Departamento de Teoría e Historia Económica 
 
 


 
 
 


Asunto: Renuncia miembro Comisión Académica Máster (CAM) 
 


 


 


 


Estimados/as miembros de la CAM, 


 


 


Sirva la presente para anunciar mi renuncia como miembro de la CAM del Master in 


Economics de la Universidad de Granada. 


 


 


 


 


 


 


 


Y para que surta los efectos oportunos, firmo la presente en Granada, a 20 de octubre de 


2023. 


 


 


 


 


 


 


Elena Molis Bañales 
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